

馬込だより

第512号 令和3年11月30日発行 大田区立馬込小学校 校長 吉藤 博和

「家庭学習DXチャレンジ」

校長 吉藤 博和

新型コロナウイルスによる緊急事態宣言も解除され、6年生の移動教室をはじめ、各学年の校外学習を滞りなく行うことができました。現地でしかできない様々な体験活動を通して、実感を伴う学習とともに友達との絆も一段と深めることができました。また、12月4日に学習発表会を行います。例年であれば、全学年、学年毎の体育館舞台発表でしたが、感染予防のため5,6年生のみ体育館にて学級毎の総入れ替え制で行い、1~4年生は各教室で保護者を3分割した形での分散参観としました。学級毎に、児童の実態に応じて創意工夫して取り組んでいます。お子様の生き生きと発表する姿をぜひご覧いただければと思います。

また、今年度より2年間、本校は大田区家庭学習研究推進校として、「家庭学習におけるICT活用」に取り組んでおり、11月は「家庭学習DXチャレンジ月間」として、タブレットを使ったドリル学習や調べ学習、読書記録などに学校を挙げて取り組みました。

低学年の「あきさがし」では、見付けた秋を20枚以上タブレットで撮影してきた1年生がいました。中学年の読書記録では、10冊以上本を読み、タブレットに感想等をまとめていた4年生がいました。高学年の調べ学習では、歴史、神話、偉人、動物など、興味をもったことについて、調べたことを詳しくまとめてきた6年生がいました。

家庭学習は宿題ではありません。「やらなければならないからやる」のではなく、「自分のために、自分で決めてやる」ものです。家庭学習を通して、なりたい自分に向かって取り組む「自己マネジメントカ」をつけてほしいと願っています。ご家庭でも時々、話題にしたり、声を掛けたりしていただけると、子供たちの興味や意欲の向上につながります。ご理解とご協力の程、よろしくお願いいたします。

12月の生活目標「身の回りの整理整頓をしよう」 生活指導部

今月の「生活目標は身の回りの整理整頓をしよう」です。図工室では普段から児童・教師共に整理整頓を大切に行うようにしております。身の回りが整理整頓されていて、何より素晴らしいことは心が落ち着き、思考が整理されることにあります。年末に向け大掃除もあります。澄み渡る心で年明けを迎えられる様、お世話になった教室や身の回りの整理を着々と進めていくように、子ども達に声をかけてまいります。

< 12月の行事予定表>

く 1 2月の行事予定表 2		
	曜	行事予定
1	水	PUT高
2	木	学習発表会リハーサル
3	金	
4	土	学習発表会 土曜 PUT
5		
6	月	振替休業日
7	火	
8	水	
9	木	
10	金	すてきな放送集会 安全指導 縦割り班活動
11	土	土曜英語教室 琴発表会 〇
12		0
13	月	放送朝会 クラブ PUT 低
14	火	避難訓練(不審者)
15	水	PUT高
16	木	交通安全教室(1,2,3年)②
		(4,5,6年)③
17	金	体育集会 移動プラネタリウム(4年)
18	土	小学生駅伝
19		0
20	月	放送朝会
21	火	お話会(高)
22	水	
23	木	給食終 学期末清掃
24	金	特別時程 終業式
25	土	
26		
27	月	冬季休業日始(~1月10日まで)
28	火	
29	水	
30	木	
31	金	

○校庭開放

※3学期の始業式は1月11日(火)です。

学習発表会のお知らせ

学習発表会担当

今年度の文化的行事は、学習発表会です。日にちは12月4日(土)です。コロナ禍の影響もあり、1~4年生は教室、5・6年生は体育館での発表となります。

同じ時間帯で行いますが、場所がそれぞれ違うため、お互いの発表を見ることはできません。それでも、学習の成果を友達と協力してまとめたり、自分の役割の練習を頑張ったりと一生懸命な姿が見られます。

保護者の皆様には様々な面でご理解・ご協力いただきありがとうございます。子供たちの発表に、温かい拍手をよろしくお願いいたします。

各学年の見どころ紹介

1年生 演目「くじらにのって どこまでも」 くじらぐもに乗った子どもたちが旅をしている と、おおきなかぶやおむすびころりんの世界が …?!これまでの音読の成果を元気に披露します。 お楽しみに!

2年生 演目「わくわくどきどき 町たんけん」 馬込の町の素敵なところを各グループ発表形式で 紹介します。どのようにしたら伝わりやすいか考 え、工夫しました。日頃の学習の成果をご覧くださ い。

3年生 演目「たんけん 馬込!」

馬込の地域の様子を8つのグループに分かれて見学や地域の方々の講話、映像資料、ICTを活用して調べました。これを見たら、クイズを出題し、あなたも「馬込はかせ」に!

4年生 演目「未来への HOPE!」

10歳という節目を記念し、これまでの歩みと「未来への HOPE」を発表します。入学してから今日に至るまで子供たちはどのように成長を遂げてきたのか、どうぞお楽しみに!

5年生 演目「6年生 ライセンス」

6年生ライセンスを取らないと、永久5年生!突然のことに驚く小学5年生一行。連れて行かれた教習所では様々な試験に答え成長していきます。最後に待ち受けていた試験とは…?

6年生 演目「本当の宝物」

歴史に名を残すあの人やこの人が、とびっきりの お宝を紹介してくれます。子供たちの愉快で素敵な お話の世界を、お楽しみください♪

6年生 伊豆高原移動教室の感想

大室山でリフトに乗ったりハイキングで山を一周 したりして楽しかったです。晴れていたため、富 士山もきれいに見えました。

6 - 1

伊豆シャボテン公園の広場で食べた、伊豆高原学園の皆さんが作ってくれたお弁当が美味しかったです。

6 - 1

伊豆シャボテン公園のお土産としてサボテンを買って家で育てているため、成長が楽しみです。

3 - 2

部屋のみんなと過ごす時間が楽しかったです。人 狼をしたり、話したりしていましたが、誰が何回 ふとんから出ているかを数えている人もいまし た。

6 - 3

キャンドルファイヤーの時にみんなでハンドクラップを踊ったり、今日の日はさようならを歌ったりして楽しかったです。

6 - 3

3年生 社会科見学

3年担任

小雨の中、ビックバードで飛行機の離着陸を凝視し、飛行機を追いかけるように展望台内を走っていました。京浜トラックターミナルを車窓見学し、東京ドーム5倍の広さや、1日に3000台のトラックが来るなどを知りました。コンテナふ頭も目にし、大田区は空・陸・海と3つの流通システムが揃っていることを確認しました。

さらに、大森海苔のふるさと館では、海苔の歴 史や作り方、道具について展示物や映像資料を見 て学習しました。昔は、子供たちが働き手で海苔 の収穫期の1月~3月は学校が休みで、学校では 午前5時から午前7時まで朝学をしていたこと を知り、驚いていました。